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第１回 甲府市上下水道事業懇話会 会議録 

 

■ 会議の名称：第１回 甲府市上下水道事業懇話会 

■ 開催日時：平成 22 年 7 月 27 日（火）午後 4 時～午後 5 時 40 分 

■ 開催場所：甲府市上下水道局 ３階大会議室 

■ 出席委員：込山芳行委員、風間ふたば委員、箕浦一哉委員、 

小泉久司委員、齋藤伸右委員 

■ 欠席委員：なし 

■ 傍聴者数：０名 

■ 次第 

１． 開会 

２． 委員紹介 

３． 職員紹介 

４． 座長の選出 

座長に込山芳行委員を選出 

５． 座長あいさつ及び職務代理者の指名 

職務代理者に風間ふたば委員を指名 

６． 懇話会の運営について 

・所掌事務 

・会議の公開 

・会議録 

７． 懇話 

⑴ 上下水道事業概要について 

⑵ 「甲府市上下水道事業経営計画 2008」について 

⑶ その他 

８． 事務連絡 

９． 閉 会 

■ 懇話内容 

(1)「上下水道事業概要について」 

(2)「甲府市上下水道事業経営計画 2008」について 

【座長】 

次第７の懇話に移らせていただきます。 

(1)「上下水道事業概要について」及び(2)「甲府市上下水道事業経営計画
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2008」について、事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局より説明） 

 

事務局より説明がありました。 

(1)「上下水道事業概要について」は歴史的な背景も踏まえて、また(2)「甲

府市上下水道事業経営計画 2008」については長期にわたっての展望を説明

がありましたが、質問や意見はありせんか。 

【委員】 

「甲府市上下水道事業経営計画 2008」についてですが、手元の冊子は全体

版なのか概要版なのかということなのか教えてほしい。 

また、計画の中で施策等が項目として並んでいるが、それのさらに詳しい

説明がどこかにでているのか。また、スケジュールとして 10 年間進めて

いくために、年次的にどのように推移していくのか教えてほしい。 

【事務局】 

経営計画につきましては、手元の資料が全体版です。 

これに基づきまして、現在約 80 の事業を実施しており、その事業の具体

的な計画スケジュールなど、主要の投資事業という形で資料の中で表とし

て表わしています。 

【座長】 

次回からの懇話会で財政的な問題など背景を考えて検討していくことに

なると思うが、全ての課題に財源確保という問題が根底にあるのですか。 

【事務局】 

水道事業、下水道事業、両方とも地方公営企業法を適用した独立採算制を

採っています。水道事業は水道料金で事業は全て賄っており、下水道事業

は雨水を処理するものについては一般会計で負担をしていますが、私費負

担が原則である汚水の処理については下水道の使用料で賄うことになっ

ています。全ての事業、施設の耐震化等いろいろな課題がありますが、事

業の運営に対しましてはお客様からの水道料金、下水道使用料で賄うこと

が原則です。 

【座長】 

民間企業と同じ独立採算と捉えていいですか。 

【事務局】 



3／5 

地方公営企業法という法律があり、これは民間企業と同じような会計をと

ることになっています。あくまでも水道料金、下水道使用料で事業を行な

っていくということになっています。 

【座長】 

水道料金、下水道使用料しか収入はないということですか。 

【事務局】 

下水道事業については、雨水に係る経費は公費で負担することとなってい

るので、その分は一般会計からの収入がありますが、それ以外の部分につ

きましては原則として使用料収入で事業を行なっています。 

【座長】 

それでは、単純に経営が苦しいからといって値上げするというわけにはい

かない。 

【事務局】 

平成 21 年度から料金の改定をしました。水道料金につきましては 4.80％

の値下げ、下水道使用料については 15.35％の値上げをしました。施設の

整備や災害に対する耐震化等には費用がかかります。そのような費用は全

て料金に反映しますので、計画的に整備をしていかないと料金等の大幅な

値上げにつながってしまいます。 

【座長】 

料金が適正かどうかということもこの懇話会で検討する対象ですか。 

【事務局】 

料金につきましては、「水道料金等審議会」という別の組織があります。

その審議会は料金のことだけを審議する地方公共団体の執行機関の附属

機関です。当懇話会では経営全般のこと、特に経営計画の進捗状況などに

ついての提言をいただきたい。 

【座長】 

他の委員から何かありますか。 

【委員】 

経営計画の進捗状況のチェックということですが、この計画に則って各事

業がどの程度進捗しているかということをチェックするとしましたら、何

か資料の提示がありますか。 

【事務局】 

経営計画は平成 20 年度からスタートしています。今後、懇話会で具体的
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な意見をいただくために、わかりやすい資料の作成を検討しています。次

回以降の懇話会には資料として提示をして、それをもとに意見をいただき

たいと思います。 

【委員】 

80 くらいの事業が現在、進行しているということですが、そのような理解

でいいですか。 

【事務局】 

現在、主要な施策が 18 あり、その下に具体的な事業が 80 ほどあります。 

【座長】 

他にありますか。 

何回かの懇話会を重ねる中で意見を集約していくということで、今日は提

言をまとめるということではなく、各委員の上下水道事業に対する認識を

共有することが大切だと思います。 

【事務局】 

今日から２年間任期がありますので、最終的には２年後に提言をいただけ

ればと思っています。 

上下水道局としても、事業計画の見直しや新たに計画を策定するにあたり、

委員の皆さまに相談や意見をいただくような事例もあると思います。 

そのような事例につきましては懇話会に諮り、その都度、意見をいただき

たいと思います。 

【座長】 

会議録も作成しますね。 

【事務局】 

会議録も作成し、委員の皆さまに確認のうえ、最終的にはホームページに

おいて公開します。 

【座長】 

今日はあくまでもスタートですから、懇話会の目的や今後のスケジュール、

水道事業と下水道事業の概要について、委員の皆さんで認識を共有するこ

とが目的であると思います。 

他に意見はありませんか。いかがでしょうか。 

【委員】 

資料などは具体的なものを見せてもらいたいです。 

【座長】 
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懇話会として、資料についても要望していきたいと思います。 

他に意見がなければ、(1)「上下水道事業概要について」及び(2)「甲府市

上下水道事業経営計画 2008」については以上とします。 

 

⑶ その他 

【座長】 

次に(3)その他ですが、何かありますか。 

ないので、懇話については以上とします。 

 

以上 


